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  広聴広報委員会会議記録（概要） 

 令和５年７月２０日（木） 

  開  会（午前１０時） 

 【議  事】 

 ○市議会だよりについて 

秋田委員長 市議会だより第２０７号の原稿確認と校正が１６ページありますが、１

ぺージの表紙と１６ページの裏表紙は関連しているので、一人の委員に割

り振ります。それでは、１ページと１６ページが亀山委員、２ページが大

久保委員、３ページが長谷川委員、４ページが松本委員、５ページが中委

員、６ページが石本副委員長、７ページが私、秋田、８ページが谷口委員、

９ページが花岡委員、１０ページが中井委員、１１ページが大庭委員、１

２ページが前田委員、もう一巡して、１３ページが亀山委員、１４ページ

が大久保委員、１５ページが長谷川委員とさせていただきます。 

  

亀山委員  １ページの表紙の「決定 所沢市議会 新体制」を、「所沢市議会新体

制が決定」に変更できないか。 

  

秋田委員長  では、「決定」を取るということでよろしいか。 

  

 （委員了承） 
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松本委員  ４ページの各常任委員長あいさつについて、川辺委員長は、本文中の「安

心して暮らせるまち」を見出しに引用している。佐野委員長は、見出しは

「魅力あるまち」だが、本文は「魅力ある都市」になっている。また、５

ページは見出しと本文が連動していない。 

  

秋田委員長  見出しと内容について、各常任委員長とはどのように決めているのか。 

  

議会事務局  本文は委員長から直接頂いたものです。見出しは確認いただいていませ

んが、「まち」で終わるように揃えています。 

  

秋田委員長  見出しはこのままでよろしいか。 

  

 （委員了承） 

  

 （５ページから９ページまでは、校正を担当した委員から修正箇所等の指

摘なし） 

  

中井委員  １０ページの「各議員の１項目をダイジェスト版で」の１が、縦書きで

算用数字だとハイフンに見えてしまう。 

  

秋田委員長 １を漢数字にすることでよろしいか。 
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 （委員了承） 

  

 （１１ページは、校正を担当した委員から修正箇所等の指摘なし） 

  

石本委員  １２ページの斎藤由紀議員の一般質問について、通告では「障害者」で

はなく「障がい者」という表記だった。見出しと質問の文章は通告に合わ

せるべきでは。 

  

秋田委員長  見出しと質問は、「害」をひらがなにすることでよろしいか。 

  

 （委員了承） 

  

亀山委員  一般質問のページだけ字が小さいが、今新聞の字も大きくなっている。

今後、大きくできないか検討してほしい。 

  

秋田委員長  今後の課題とします。 

  

大久保委員  １４ページの松本議員の質問の、ＹＯＴ－ＴＯＫＯのハイフンは縦書き

だとアルファベットのⅠに見えてしまうので、短いハイフンにできない

か。 
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議会事務局  対応できるか確認します。 

  

 （１６ページは、校正を担当した委員から修正箇所等の指摘なし） 

  

秋田委員長 次に、市議会だより第２０８号のインタビューについてです。前回の委

員会で、１１月１５日発行の市議会だより第２０８号の表紙を飾る方につ

いては、所沢商業高校を甲子園初出場に導いた高鍋尚典さんに決まりまし

た。高鍋さんのインタビューを、８月２３日（水）午前１０時３０分から

行いたいと思いますが、参加を希望する委員はいますか。 

  

中委員 参加する。 

  

秋田委員長 それでは、高鍋さんのインタビューについては、正副委員長と中委員で

行いたいと思います。 

  

 ○政策討論会について 

秋田委員長  政策討論会は「政策討論会実施要綱」で、「討論会は、年一回以上開催 

するものとし、広聴広報委員会が所管する。」、「討論会の開催日時、会

場及び討論テーマは、広聴広報委員会において協議する。」と規定されて

います。今年度は改選後１年目ということもあり、常任委員会での開催が

見込めないことから、広聴広報委員会の主催で政策討論会を開催すること
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になるかと思います。開催日時については、例年、２月上旬から中旬の土

曜日か日曜日に開催しています。日程案として、令和６年２月３日（土）、         

１０日（土）、１１日（日・祝日）を出させていただきます。また、こど

もと福祉の未来館を仮押さえしています。 

  

松本委員  令和６年２月３日（土）の案に賛成する。 

  

秋田委員長  令和６年２月３日（土）午後１時３０分から行うということでよろしい

か。 

  

 （委員了承） 

  

石本委員  メンバーだが、今回の選挙で１０名の新たな議員が当選したので、一期

目の議員にお願いしたらどうか。 

  

秋田委員長  今年度の政策討論会は、初当選した一期目の議員に担当してもらうこと

でよろしいか。 

  

 （委員了承） 

  

石本委員  一期目の議員が１０名いるが、１０名が話すと時間がかかってしまうの
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で５名の班としたらどうか。今回の政策討論会は、花岡委員、長谷川委員、

大久保委員、前田委員、斎藤由紀議員の５名として、当日司会を行うコー

ディネーターを、広聴広報委員会の新人議員以外の委員から選んではどう

か。また、メインテーマの案としては「市民の声をどう政策につなげる

か？」、サブテーマの案は「市民から議員になって」としたらどうか。 

  

松本委員  市民からの質問は受けないのか。 

  

石本委員  政策討論会では、その場での質問は受けていない。 

  

秋田委員長  ２月３日の班構成について、石本副委員長の案のとおりでよろしいか。 

  

 （委員了承） 

  

秋田委員長  メインテーマとサブテーマも石本副委員長の案のとおりでよろしいか。 

  

 （委員了承） 

  

秋田委員長  コーディネーターは委員長から指名してよろしいか。 

  

 （委員了承） 



 

- 7 - 

秋田委員長  コーディネーターに石本副委員長を指名します。 

  

大庭委員  今回のメンバーではないが、２月３日は所用がある。 

  

秋田委員長  問題ありません。 

  

谷口委員  ２回目は来年度に行うということか。 

  

石本委員  令和６年度を想定している。 

  

亀山委員  コロナ前は、議会報告会は街宣車でアナウンスしていたが、今回はやら

ないのか。 

  

秋田委員長  議会報告会ではやっていたと思う。 

  

議会事務局  議会報告会での街宣車でのアナウンスと行政回覧はやめました。その代

わりに、議会報告会では所沢駅構内に１週間程度ポスター掲示をしていま

す。 

  

松本委員  班のメンバーにはいつ知らせるのか。都合がつかない場合、同じ会派内

での入れ替えはよいのか。 
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石本委員  同じ会派ならよい。 

  

松本委員  ポスターをつくるなら早く議員の名前を確定した方がいいのでは。 

  

議会事務局  周知に関しては、１１月１５日発行の市議会だより第２０８号に載せた

いため、１０月半ばには確定していただく必要があります。 

  

 ○その他 

秋田委員長 所沢こどもルネサンス「トコトコタウン事業」議場見学について、前回

の委員会で、夏休み期間中の８月７日から１０日までの間で、議場見学を

受け入れることを確認しました。所沢こどもルネサンス実行委員会より、

議場見学を希望する日時の連絡があったとのことですので、事務局より報

告願います。 

  

議会事務局 所沢こどもルネサンスを所管する社会教育課から連絡があり、８月８日

（火）午前１０時から、１時間から１時間半程度行ってほしいと話があり

ました。議会や議員の仕事の説明、その後議場の見学という流れになりま

す。 

  

秋田委員長 それでは、議場見学は８月８日（火）午前１０時開始ということになり

ましたので、対応していただく委員は、前回の委員会で確認しました、中
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井委員、花岡委員、長谷川委員、大庭委員の４名となりますので、よろし

くお願いします。 

  

花岡委員  前回の委員会で、１０日と１１日は出席できないと言ったが、７、８、

９日も、勉強会のため出席できなくなった。 

  

秋田委員長 それでは、中井委員、長谷川委員、大庭委員の３名にお願いします。 

次に、所沢西高校の生徒からの「通学路の安全対策についての要望」に 

対する対応結果についてです。前回の委員会で、谷口委員より、対応結果

について現状を確認し、報告することになっていました。要望に関する資

料は配信していますので、ご確認ください。令和４年１２月２日付けで、

議長から市長に提出された「通学路の安全対策についての要望」について、

事務局を通じて執行部に確認したところ、小手指駅南口から所沢西高校ま

での通学路において、２か所に「歩行者あり、スピード注意」の路面表示

を行ったとのことでした。この対応結果については、７月６日（木）に正

副委員長と事務局で現地確認を行うとともに、所沢西高校に出向き、校長

に報告しましたので、併せてご報告いたします。 

  

 散  会（午前１０時３８分） 
 
 


